

# EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

ADMINISTRACION: SAN NICOLÁS 6.

PRECIO DE SUSCRICION: 4 RS. AL MES.

A la sesion extraordinaria que celebrará hoy el Ayuntamiento á las 10 de la mañana, y que será presidida por el Sr. Gobernador civil, y para la cual están invitadas las autoridades, cabildo, corporaciones civiles, comandante militar y gran número de señoras, asistirán los señores D. José María Muñoz, y D. Manuel María José de Galdo. Dicha sesion tiene por objeto principal solemnizar el acuerdo con que el Ayuntamiento de Murcia ha de mostrar su agradecimiento á las personas, corporaciones, periódicos y á España entera, que han contribuido al socorro de esta desgraciada ciudad. El programa de la sesion, parece que será el siguiente: Discurso del Sr. Gobernador dando cuenta del objeto de la sesion. Lectura por el mismo de un telégrama del Ministro de la Gobernacion concediendo la gran cruz de Beneficencia sin gastos y sin expediente á D. José María Muñoz.

Lectura de la propuesta de gracias redactada por la comision especial del seno del Ayuntamiento, que será apoyada en un discurso, que desde luego llamamos notable, por nuestro amigo D. Pedro Diaz Cassou, ponente de dicha comision.

Concluyendo con lectura de poesías y otros trabajos literarios por periodistas y escritores de esta ciudad.

La música del Sr. Mirete amenizará el acto tocando escogidas piezas en la Glo-pieta, antes y después de la sesion.

Los 58.500 reales recaudados por el Centro y Ateneo Mercantil de Valencia se han de distribuir en esta forma: 20.000 reales á 20 comerciantes ó industriales que hayan sufrido la inundacion; 20.000 á 20 agricultores, en igual caso; 10.000 á 10 viudas; y 8.500 á 10 jornaleros.

En la tarde del Domingo repartieron en la Era-alta y Nonduermas, los profesores del Colegio de S. Antonio de esta ciudad, establecido en la calle de S. Lorenzo, núm. 5, 1,000 libras de pan, bacalao y

algun dinero; todo producto del importe de la suscripcion abierta en dicho Colegio por los directores Sres. D. Antonio Morales y D. José Lopez Belmonte.

Anoche entregamos la capa que nos dejó «Un murciano» del comercio de Almería, á Andrés Perez Flix, que se casó el dia 25 del pasado mes, y es vecino del barrio en la calle de Floridablanca. Segun la papeleta del Sr. Cura que obra en nuestro poder es el primero que se ha casado desde la inundacion.

Ayer recibió D. José Maria Muñoz el siguiente telégrama;

Gobernador Civil de Alicante en Orihuela á D. José Muñoz:

El Sr. Silvela me encarga decir á V. que el Gobierno apreciando cual se merece su extraordinaria generosidad en el socorro de las desgracias por la inundacion, ha acordado concederle la gran Cruz de Beneficencia sin necesidad de expediente justificativo por ser los hechos de pública notoriedad.—En nombre del Gobierno y en el mio propio felicito á V. por su acendrada caridad que pasará á la historia como una brillante página en medio de las tristes de la inundacion

Ayer, como teniamos anunciado, distribuyó el señor Obispo los doscientos cuarenta mil reales entre doscientos cuarenta huertanos, de los que han sufrido pérdidas en la inundacion. Asistió al acto una concurrencia distinguida, tanto de señoras como de sacerdotes, autoridades y personas respetables. La clase favorecida por el donativo distribuido por el Sr. Obispo, es esa clase media de la huerta compuesta de los arrendadores de pocas tierras, que está entre los jornaleros y los labradores desahogados, clase de las mas castigadas, de las menos favorecidas, y que con ese socorro pueden, aplicándose, restaurar en algo su fortuna. Antes de empezar el Sr. Obispo la distribucion, pronunció un evangélico discurso, en el cual hizo constar que la cantidad que iba á repartir procedia de los prelados de España, cabildos y particulares que le habian favorecido con su confianza.

El Sr. Galdo, en la sesión que celebró el lunes la Junta de socorros, dió un voto de gracias en nombre del pueblo de Madrid á los Sres. Conde del Valle y Senador Sr. Guirao por la cesion que han hecho de los terrenos en que se están levantando las casas modelos que construye á sus expensas la Junta central.

Anteayer se hizo un nuevo reparto de ropas á varios de los partidos, en este número:

6840 prendas para hombre.  
 3320 id. id. mujer.  
 4120 id. id. niños.  
 640 gorras y sombreros.  
 520 pares de zapatos y botinas.  
 2800 id. de medias y calcetines.  
 640 prendas para camas.  
 160 mantas para camas,

19440 prendas en total.

La Junta de Socorros de esta ciudad tenía ayer á su disposición 301,979 pesetas 37 céntimos.

El donativo especial de prendas hecho por los Sres. Santa Ana y Galdo en representación de la Junta de Socorros de Madrid, ha consistido en

4413 varas tela para colchones.  
 243 id. id. id. de doble ancho.  
 5490 id. tartan para vestidos.  
 4600 id. muleton para refajos,  
 6138 id. lienzo de algodón.  
 4834 id. telas para camisas de hombre.  
 694 mantones para mujer.  
 107 id. para niños.  
 1500 pañuelos para la cabeza.  
 127 mantas para hombre.  
 674 fajas id. id.  
 50 bufandas id. id.  
 66 trajes (blusa y pantalón), id. id.  
 225 sombreros id. id.  
 250 gorras id. id.  
 2500 pares de alpargatas de todas clases.  
 770 id. botinas y zapatos para mujer.  
 702 mantas de abrigo para cama.

Se ha verificado en la catedral las anunciadas oposiciones á las plazas vacantes de sochantre y contralto.

El día 17, á las 11 de su mañana, celebrarán juntamente los heredados en las acequias Nueva del Raal, Pitarque y Azarbe Mayor, para tratar del nuevo emplazamiento de la del Raal que han quedado destruidas por completo.

En la Raya, y en otros sitios de la huerta son ya varias las personas que han fallecido á consecuencia de afecciones contraídas la noche de la inundación.

En la calle de San Pedro hay una alcantarilla destapada, siendo un peligro gravísimo para los que transitan por aquel sitio; esto no debía estar así ni un minuto.

La Junta de senadores y diputados facilita 60,000 duros de la suscripción para gastos de construcción de 300 casas en la huerta de Murcia.

Dice el «Diario Español:»

«Ha sido nombrado miembro de la comisión de senadores y diputados encargada de arbitrar recursos para los inundados, el Sr. D. Manuel María de Santana, á quien regularmente se le nombrará delegado especial en Murcia, con objeto de que estudie algunos proyectos determinados.»

Parece que el señor cardenal Bonaparte ha ofrecido al señor cardenal Benavides, presidente de la junta popular de socorros de Madrid, una casulla que estrenó el papa Pío IX y que está apreciada en 50.000 francos por los ricos bardados y la pedrería de que está adornada.

Dícese que existe en la junta de Madrid el pensamiento de rifar esta preciosa alhaja entre los eclesiásticos españoles al precio de 2 rs. billete.

La estudiantina organizada en beneficio de las víctimas de las inundaciones de Levante en Santander ha recaudado 15.000 rs. en cuatro horas.

A fin de que pueda utilizarse el fino ofrecimiento que los Sres F. Singer y Compañía hacen á las señoras de esta capital, á continuación insertamos la carta que dichos señores han dirigido á la señora del Gobernador civil:

«Exema. Señora:—Asociándonos al llamamiento humanitario que quiere V. S. llevar á cabo para socorrer á las víctimas de las inundaciones de Murcia, Alicante y Almería: la compañía fabril Singer tiene el gusto de poner á su disposición para la confección de prendas para dichos desgraciados, SEIS MÁQUINAS para coser, por todo el tiempo que fuese necesario para tan benéfico objeto.

Con tal motivo, nos repetimos de V. S. affma. segura s. q. s. p. b.—La Compañía F. Singer.»

En Barcelona se ha escrito un drama que lleva por título «La inundación de Murcia.»

### BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Eugenio III arz. y san Estanislao de Koska cf.—Novilunio á las 12 y 34 mts. n. en Escorpio.—Vario.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de el Rosario y Sta. Catalina.

En la primera por la intención del que paga la vela, misas de hora.

Y en la segunda por la intención del que paga la vela, misas de hora.

osé envidiar en ambicioso sueño: mayor es, del que es más, la desventura, y el débil corazón sentí pequeño para probar del sólio la amargura.

Y hoy te envidio monarca poderoso; porque al ganar de bienhechor la palma, yo te contemplo saborear gozoso el placer inefable y no engañoso de todo el bien hacer que anhela el alma.

Y envidio el régio y anchuroso manto á que mi patria con afán se ha asido, porque puedes en él, con amor santo, amparo dar á tanto desvalido, y enjugar de los ojos lloro tanto.

¿No es verdad que de dicha el alma estalla cuando el lamento del que sufre acalla? ¿Donde gloria mas grande y verdadera? Vale mas que el laurel de una batalla el que en premio del bien al bueno espera.

¡Ah! no temas que muera la memoria de tu nombre, á los míseros consuelo; en página feliz de ilustre gloria, cuando la muerte te arrebate al suelo, «Rey benéfico fué» dirá la Historia.

Y en justo pago de los ricos dones que hoy por mi patria tu bondad apura, doquier te seguirán sus bendiciones, mientras un reino eterno te asegura en sus agradecidos corazones.

R. SÁNCHEZ MADRIGAL.

En la noche de su llegada tuvimos el honor de saludar á S. M. Pusimos en sus reales manos el número de «El Diario de Murcia» del día 20, y tuvimos el atrevimiento de llamar la atención de S. M. sobre algo de lo que en dicho número le dedicábamos: el Rey leyó delante de nosotros con interés. Nos dijo que había recibido el número del «Diario de

Murcia» del día 16 que le remitimos, y que la descripción que en él hacíamos de nuestras desgracias le habían interesado hondamente, desgracias que había visto tristemente confirmadas en su paso por el camino de Alcantarilla.

Antes de tener la honra de hablar con Su Magestad, como ya hemos dicho, le habíamos visto en el camino de Alcantarilla, le habíamos admirado contemplando con tristeza las ruinas de aquellas casas, le habíamos oído hablar con el pobre huertano é interesarse por sus cuitas y consolar cariñosamente sus penas, y cuando esto habíamos visto, nos sentimos atraídos de un profundo sentimiento de respeto y veneración hacia el jóven Monarca.

Triste ha sido el recibimiento que Murcia ha hecho al Rey. Una ciudad enlutada no puede tener más sublime manifestación de cariño que la de las lágrimas; y Murcia recibió al Rey con lágrimas en los ojos; pero, en honor de la verdad, debemos decir que nunca hemos oído vivas más calurosos y espontáneos.

Sabemos positivamente que el Rey trajo 17,000 duros para repartirlos por su propia mano á los pobres; pero que la consideración de que no disfrutarán todos los desgraciados de esta limosna, con que quería solemnizar su entrada, le obligó á suspender prudentemente su primer impulso.

El Rey prohibió toda música, todo festejo, todo obsequio. Su mismo traje era modesto: hasta su palabra era conmovida y su interés anhelante.

A las comisiones que se presentaron á saludarle, de la Diputación, Ayuntamiento, Jueces de primera instancia y municipales, Cláustro de profesores del Instituto, Jefes y oficiales de la guarnición, Jefe Económico, Ingenieros civiles, Cabildo catedral con el Sr. Obispo y Curas párrocos, á todos les dijo lo que tuvimos el honor de oír de sus labios: ¡Verdaderamente es grande la desgracia de Murcia y debemos levantarla de su ruina!

A la mañana siguiente recorrió toda la parte inundada de la huerta. Salió por el camino de Cartagea, llegando á Aljucer, y desde un terrazo de una casa de dicho pueblo, vió el triste panorama de aquel partido, igual, poco mas ó menos, al que presentan Nonhuernas, Benaján y otros. De Aljucer pasó S. M. al Palmir, Alberca, camino de Santa Catalina, Estacion, Paseo de Corvera, Capachinos, B-

nianjan hasta el molino del Marqués, porque los carruajes no pudieron pasar más allá. Después, atravesando la ciudad, pasó al camino de Espinardo, desde el cual se vé parte de la Albatalla. Le acompañaban el Gobernador, Alcalde, D. Joaquín Fontes, Marqués de Beniel, de Peñacerrada, Sandoval y gran número de ginetes de todas las clases del pueblo.

El Rey salió de Murcia en la mañana del 22. Parecía que la poblacion, rejuvenecida, salia á despedirle. Los vivas se sucedian fervorosos sin interrupcion. Fué el primer dia que vimos la sonrisa en los rostros de nuestras paisanas. Hasta el cielo estaba alegre; un tibio sol de primavera acariciaba la brisa de la mañana.

La vista de la estacion, cuando el Rey marchó, era impo- nente. El Sr. Gobernador, D. Mariano Castillo, como buen murciano. dió solenne y públicamente las gracias á S. M. porque se habia dignado visitar á esta ciudad en su desgra- cia: concluyendo las breves, pero elocuentes frases, que diri- gió al Monarca con un valiente viva que fué espontánea- mente contestado por el pueblo.

Cuando el tren régio se puso en marcha, se le siguió con la vista hasta que desapareció del horizonte.

las flores nacieran yá,  
de las azucenas blancas,  
del mas frondoso rosal,  
para una Reina bellisima,  
la Huerta os ofrecerá,  
con rocío de sus lágrimas,  
una corona inmortal.

#### AL REY.

Ya la viste, Señor: pobre y desnuda,  
deplorando el rigor de su destino,  
para poder sufrir prueba tan ruda,  
Murcia te pide generosa ayuda,  
desolada en mitad de tu camino.

Un hábito de muerte se respira  
en cuanto fué su Eden y es campo raso;  
y aunque en amor y gratitud se inspira,  
no halla, por más que sus escombros mira,  
ni una flor sola que arrojarte al paso.

Pueblo ayer floreciente y hoy caído,  
de un torrente sin par al recio embate,  
no le es dado llevar hasta tu oído  
mas que el ¡ay! del labriego dolorido.  
y el triste canto de dolor del vate.

Mas, náufrago infeliz que avista el puerto,  
tras tu carroza con ardor se lanza,  
y ya no teme al porvenir inerte;  
porque vé reanimarse el pecho yerto  
al fecundo calor de la esperanza.

¡Bendito la mision del soberano  
que el infortunio de su pueblo siente,  
y ardiendo en caridad, sin fausto vano,  
á su desdicha y lamentar, presente,  
caer le impide con robusta mano!

Jamás del sôllo la escabrosa altura